

Un periódico fascista fue destruido y quemada su imprenta por atacar a la población del Brasil

Continúan perdidos los dos aviadores canadienses.

Montreal, 26.—Los dos aviadores canadienses que salieron en el río Place River continúan perdidos y no se tiene ninguna noticia de lo que haya podido sucederles.

Un periódico fascista fue destruido y quemada su imprenta por atacar a la población del Brasil

Río de Janeiro, 26.—El fanatismo de unos fascistas así como su falta de respeto para el país en el cual viven y trabajan originó un incidente que pudo haber tenido muy graves consecuencias. Desde hace algún tiempo aparece en esta ciudad un periódico fascista editado en italiano que siempre se ha calificado como muy agresivo y mordaz en su lenguaje. Con motivo de una publicación en la que se hacía referencia a las víctimas del Polo, «El Piccolo» que es el diario de referencia manifestó algunas opiniones sobre Amudsen y sobre el accidente ocurrido a Ferrarin y del Prete, siendo esta última alusión altamente insultante para el Brasil. El pueblo se indignó contra los deslenguados fascistas y se organizó una manifestación encabezada por los estudiantes que se dirigió a la imprenta del diario y la atacó y prendió fuego destruyéndola completamente.

Se recuerda a este propósito que en poco tiempo son varios los países que han sido teatro de incidentes desagradables provocados por la intransigencia y fanatismo de los fascistas.

Reuniránse en breve las comisiones de Relaciones en México

México, 26.—Las comisiones mixtas de reparaciones de España y Alemania se reunirán en breve a la llegada del árbitro de dichas comisiones señor Torcoral que anunció su salida de París para esta ciudad.

Comentarios de la Prensa Norteamericana favorables a la situación de México

New York, 26.—El periódico «Wall Street Journal» publica un comentario en el cual se afirma la creencia de que México seguirá mejorando dentro de un régimen de orden y de paz, que no serán capaces de obstaculizar los fanatismos religiosos.

Inauguración de grandes obras de irrigación en el Estado de Hidalgo

México, 26.—El Secretario de Gobernación del Estado de Hidalgo en representación del Presidente Calles inauguró ayer solemnemente las obras de irrigación que han de servir para el riego de una extensión zona de esa región.

Asistieron representantes de varios pueblos vecinos y de las autoridades de todo el estado.

En un accidente murió un famoso paracaidista

En un accidente de aviación murió un famoso paracaidista.

Córdoba, 26.—Un avión que se dirigía a realizar evoluciones en la feria de Poblano cayó desde gran altura destrozándose completamente.

Personas que forman la Embajada del Perú en Chile

Lima, 26.—La Embajada

del Perú en Chile estará compuesta por el Embajador que será el exministro de relaciones Helguera, secretarios Prada y Arbur.

Incendióse un avión del servicio postal brasileño

París, 26.—Telegramas de Río de Janeiro informan que uno de los aviones del servicio postal entre aquella ciudad y Natal se incendió pereciendo los tres tripulantes.

Ayer hubo un careo entre un hombre y una mujer para atestiguar más la culpabilidad de "Manteca" en el atentado contra Carlos L. Jiménez

Hoy se reunirán otras pruebas ante el señor Alcalde, esperándose la declaración de otro testigo a quien recurrió el herido para que le curara

Día con día se va aclarando el atentado de que fué objeto el joven don Carlos Luis Jiménez en su propia casa de habitación.

Ya el asunto de la pistola ha sido puesto en claro, gracias a la actividad que se ha desplegado en este asunto por parte de los interesados en que el hecho quedara descubierto.

Ayer, el señor Alcalde que instruye el proceso, verificó un careo entre un chofer de apellido Sánchez y una mujer que, según parece, sabía algo importante y que serviría como un nuevo comprobante referente al arma con que el ladrón se valió para atacar a Jiménez.

Primeramente la mujer en referencia declaró que ella nada sabía, negando rotundamente lo que ella había dicho, pero luego, cuando se

llamó a su presencia al testigo Sánchez, para verificar el cargo, éste la reconoció inmediatamente y sostuvo delante de ella, con firmeza, lo que la misma había manifestado, quedando con ello comprobado todo. Sánchez sí declaró todo lo que sabía en este asunto, siendo esto un dato importante que se ha sumado al sumario.

Hoy se esperaba tomar declaración a otras personas más, entre ellas a un individuo que ha manifestado que a su casa llegó en la madrugada del domingo, después de cometido el atentado contra Jiménez, Selva a pedirle albergue para curarse de unas heridas, pero que aquél no quiso sospechando que se trataba de algo grave por lo que no debía comprometerse en manera alguna.

Movimiento de correos para el exterior

El jueves a las 16 horas se despacharán paquetes postales para Alemania, Holanda, Jamaica e Inglaterra. El viernes, a las 16 horas, para Estados Unidos, Zona del Canal, Panamá, Europa y Centroamérica.

Despacho de correspondencia:

Jueves, 8 horas, para Guatemala vía Puerto Barrios; por el vapor

Galicia. Sabado, a las 8 horas, para América del Sur vía Cristóbal; para Cuba directo; para Estados Unidos, Canadá y Europa, vía New York; para México y Asia vía Port Pierce, por el vapor Uluu.

Viernes, a las 8 horas, para Jamaica directo; para Europa vía Brasil, por el vapor Ariguani.

Los particulares podrán investigar las finanzas del Estado en el Paraguay

Asunción, 26.—El Congreso aprobó una ley por la cual los ciudadanos podrán comprobar por las vías judiciales el estado de las finanzas nacionales, así como la aplicación que se da a los dineros del Estado.

Inauguróse la Exposición de Bellas Artes en Buenos Aires

Buenos Aires, 26.—Ayer se inauguró el salón de Bellas Artes. Contiene trescientas cincuenta obras de pintura, escultura y grabado entre las que se encuentran verdaderas obras maestras.

De anoche a hoy en la mañana han sido detenidos veinte individuos sospechosos, que fueron conducidos a la Segunda Sección de Policía

Las actividades policíacas se intensifican cada día, lo cual viene a demostrar que la policía está llevando ahora a cabo una campaña contra el apachismo muy rigurosa y que, por cierto, está dando buenos resultados.

Día y noche, rondas de policíacas hacen servicio de vigilancia por toda la ciudad, inspeccionándolo todo, registrándolo todo, no dejando un rincón donde no se escudriñe para constatar la presencia de individuos sospechosos.

Esas actividades de policía y de los investigadores dan como resultado la detención de partidas de sujetos que

andan vagando, por grupos, en determinados lugares donde la policía no ejerce mayor vigilancia.

Anoche, por ejemplo, fueron detenidos quince sospechosos, entre ellos muchos extranjeros.

Hoy en la mañana, a buena mañana, fueron detenidos otros cuatro.

No se tolerará la permanencia de esa clase de gentes por las calles de la ciudad, ni mucho menos en lugares reconocidos por la policía como recurtidero de individuos maleantes.

Esta actividad es muy plausible desde luego que con ello se logra limpiar la capital de tanto apache.

Ayer le fue tomada declaración al señor Vargas Rodríguez herido de Calderón, en San Pedro

Declara, como lo dijimos nosotros, que el herido le retó a batirse

En la Alcaldía Segunda se está instruyendo la sumaria sobre el hecho sangriento ocurrido anteanoche en San Pedro de Montes de Oca y en el que fueron protagonistas Eloy Vargas Rodríguez y Miguel Calderón Céspedes, hecho este del cual dimos cuenta detallada en nuestra edición de ayer.

El herido Vargas Rodríguez, que está detenido en la Penitenciaría a la orden del Alcalde Segundo, rindió ayer declaración ante esa autoridad.

Manifestó que, encontrándose enristado con Calderón por la muerte de un perro, y en momentos de salir para la capital, se le acercó su enemigo a retarlo.

Que una vez que él se había armado, no quiso disparar contra Calderón en momentos en que éste hacía el primer disparo en contra suya, para evitar que corriera la sangre. Decidió mejor entablar la lucha cuerpo a cuerpo, pero que, en vista de que Calderón continuara disparando tuvo él que hacer uso de su revólver para defenderse, hiriéndole en la espalda.

El herido permanece aún en el Hospital de San Juan de Dios y va mejorando aunque no se le ha extraído la bala. Posiblemente mañana en la mañana le sea practicada una operación para desalojarle el proyectil que le perforó un buen plato.

El gobierno español reconoció la monarquía en Albania

Madrid, 26.—El gobierno español reconoció la reciente monarquía proclamada en Albania. Se comenta el hecho de que España sea uno de los primeros países en haber reconocido ese nuevo régimen.

Nuevo Ministro de Justicia en el Uruguay

Montevideo, 26.—Fue nombrado Ministro de Justicia el doctor Méndez del Marco perteneciente a la fracción Riverista del Partido Colorado.

La Legación de Bolivia en París desmiente las alarmas con respecto a su país

París, 26.—La Legación de Bolivia en esta ciudad dió un comunicado a la prensa en el cual desmiente los rumores alarmantes que circularon con respecto a la situación de su país. Según dicho comunicado la tranquilidad y el orden son absolutas en Bolivia.

El entierro de las víctimas del incendio del Novedades fue suntuosísimo

Madrid, 26.—Hoy recibieron sepultura las víctimas del incendio del teatro Novedades constituyendo una manifestación de duelo a la que concurrió enorme gentío. En la presidencia del duelo iban Primo de Rivera, los ministros, autoridades y diplomáticos extranjeros, el ex ministro Lacierva, y representaciones de corporaciones y entidades obreras y bancarias, constituyendo una de las manifestaciones más numerosas que se recuerdan. En la plaza de la Independencia despidióse el duelo. Primo de Rivera expresó a las familias de las víctimas su pésame en una sentida alocución. Siguió en la palabra el alcalde que se expresó en idénticos términos.

Todavía faltan muchos cadáveres que extraer de entre los escombros en que quedó convertido el teatro Novedades

Madrid, 26.—Siguen identificándose los cadáveres que se extraen de entre las ruinas del teatro Novedades destruido por el incendio de hace dos días.

Todavía quedan muchos cadáveres por extraer y los obreros que trabajan en esa obra se relieves día y noche. Recibiéronse telegramas de condolencia de los presidentes de Francia y Alemania, embajadores y ministros extranjeros en Madrid apersonaronse todos al miristerio de estado a dar el pésame. El gobierno ha abierto una suscripción para favorecer a las familias de las víctimas encabezándola el ayuntamiento con veinticinco mil pesetas. El gobierno contribuirá con cien mil pesetas a la suscripción.

\$ 500.000.00 Oro Americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica
(Eléctric Company Of Costa Rica)

Acciones privilegiadas acumulativas al 7% / 0
valor nominal \$ 100.00

Dividendos pagaderos al 7 por ciento anual el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la Oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores

LA COMPAÑIA. «Compañía Eléctrica de Costa Rica» incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- COMPAÑIA ELECTRICA DE LIMON
- COMPAÑIA ELECTRICA DE TURRIALBA
- COMPAÑIA ELECTRICA DE CARTAGO
- COMPAÑIA ELECTRICA DE PUNTARENAS

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1.250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16.000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores «Diesel» para el suministro de energía eléctrica en Limón donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbrado y fuerza a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida por líneas de 14 millas de 2.300 voltios, 12 millas de 6.600 voltios; 62 millas de 11.000 voltios y 20 millas de 22.000 voltios; todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES Las Compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75.200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orotina en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2.308.300.00 oro americano.

CAPITALIZACION Encuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

	Autorizado	Admitido
Obligaciones en oro, un año plazo al 6 por ciento	\$ 600.000.00	\$ 600.000.00
Acciones privilegiadas al 7% / 0 (Valor nominal \$ 100.00)	1.000.000.00	500.000.00

Acciones ordinarias 10.000 acciones 10.000 acciones (Sin valor nominal)

GARANTIA.—Después de deducir todas las obligaciones la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1.250.000.00 lo que será aplicado a este activo. En una palabra la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

Precio \$ 100 O. A. por cada acción

NOTA: Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica Banco John M. Keith

San José

San José y Limón

Sasso & Pirie, Sucs. Crédito Agrícola de Cartago

San José

Cartago

INGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de Abril de 1928 son como sigue:

Importe total.....	\$ 130443 90
Admón., Conservación e Impuestos.....	39012 13
Saldo.....	\$ 91431 77
Intereses hipoteca sobre compra planta Guasimal, \$ 225.000.00 al 6% anual.....	\$ 13570 00
Saldo.....	\$ 77.931.77
Intereses sobre \$ 600.000.00 al 6% anual obligaciones a un año plazo.....	36000 00
Saldo que queda por dividendos.....	\$ 41.931.77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la

“COMPAÑIA ELECTRICA DE COSTA RICA”

son:

- Ricardo Jiménez,** Cartago, ex-Presidente de Costa Rica
- Ricardo Pacheco C.,** Cartago. Director Banco Internacional de Costa Rica. Director Crédito Agrícola de Cartago.
- Henry B. Price,** New York, EE. UU. Vice Presidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América. Vice-Presidente de Minor C. Keith, Inc.
- H. T. Purdy,** San José, Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric Internacional Co.
- Tomás Soley Güell,** San José Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.
- Alex F. Pirie,** Cartago. Presidente Crédito Agrícola de Cartago
- Dwight S. Bobb,** Chicago EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.
- John Saxe,** Cartago, Costa Rica.

A. L. Kech,

Chicago Estados Unidos

Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Andersen & Cia., Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los Avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz de San José, Costa Rica, Mowsem & Freeman, de Nueva York y Good, Childs, Robb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.

Francia envió tropas a la Cayena para sofocar la rebelión de presidiarios en la isla del Diablo

Saint Nazaire. — A bordo del vapor «Puerto Rico», se embarcó una compañía de ciento treinta y siete soldados pertenecientes al regimiento de cazadores de tiro rápido. Esos soldados siguen con rumbo a Colón, en Panamá y de allí serán enviados a la colonia penal de la isla del Diablo en las costas de la Cayena a fin de conservar el orden alterado desde hace algunas semanas a causa de la misteriosa muerte del presidiario Jean Galmont, condenado a trabajos forzados por asesinato y quien fue en las últimas elecciones parlamentarias candidato de los comunistas. Los cazadores son todos senegaleses acostumbrados al clima ecuatorial de África y por tanto están acondicionados para residir en el trópico. Esta es la primera vez que Francia envía esta clase de tropas a Cayena aunque generalmente en cada una de las elecciones parlamentarias en esa colonia de Francia, que comprende la Guayana francesa, siempre ha habido disturbios y muchos de ellos sangrientos.

Noticias de Guápiles

La asistencia médica para las gentes pobres de este lugar no es muy humanitaria que digamos.

A los infelices trabajadores enfermos se les explota en forma despiadada.

Las medicinas que aquí se venden es a precio sumamente elevado por el afán de obtener ganancias exageradas.

Y claro está que con esto, los pobres enfermos pasan serias dificultades para proveerse de aquellas drogas más indispensables para combatir las enfermedades comunes.

Aquí hay un salón de cine propiedad de los chinos.

Al público se le explota lindamente con las diversiones que se ofrecen en ese salón.

Se dan películas en serie, cobrándose distintos precios. Una noche se dejan cobrar un colón, otras cincuenta céntimos pasándose por la pantalla igual cantidad de rollos de celuloide.

Esto constituye una explotación. Las autoridades debieran reglamentar ese negocio.

SANDINITO

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

MANTENGASE FIRME en su derecho cuando pida un Orange-CRUSH, siempre en su BOTELLA CORRUGADA.

VIAJES PINTORESCOS

Una visita al Asia Central

Al Norte del Indostán, más allá del Himalaya, hay una gran extensión de terreno conocido con el nombre de Asia Central. Su aspecto es variadísimo. Hermosas montañas, enormes desiertos fértiles y encantadores oasis, nieves, sol, peladas rocas y frondosos valles lo forman.

Su parte occidental está bajo el dominio de Rusia, la oriental pertenece a China. Es el Sin-kiang o Nuevo Dominio.

Sin-kiang, más conocido por Turquestán Chino, ha presentado durante muchos siglos varias inmigraciones, conquistas y reconquistas. La gran ruta por donde por vez primera se llevó la seda a Europa atraviesa este extenso territorio.

Al Norte, se extienden los Tin Chan, los Montes Celestes de China, en cuyas nevadas cumbres vive el ibice y en sus faldas de espesos bosques el uapiti y el cerzo. Cabras monteses y gacelas recorren sus colinas y sus desiertas llanuras.

En Pamir, en la helada meseta al Sudeste del Turquestán chino, vive uno de los carneros

salvajes más interesantes del mundo: el «Ovis poli», de Marco Polo, que fué el primero que dió a conocer su existencia al regresar a Venecia en el siglo XIII después de un viaje por Asia, animales que se distinguen por el enorme desarrollo que es verdaderamente asombroso, aunque no tienen los «seis palmos», metro y medio que les asigna el célebre viajero.

Con objeto de visitar estas regiones y cazar el «Ovis poli» salió una expedición de Nueva York en enero de 1926.

En Crinager, capital de Cachemira, se organizó la caravana, contratando 60 peones portadores de la impedimenta, de donde salieron el 30 de marzo, remontando el bellissimo río Jhelum hasta Bandipur, desde donde prosiguieron a pie por el camino llamado Gilgit, cuyo suelo jamás ha marchado la rueda de vehículo alguno.

La marcha era penosísima, pues el camino estaba cubierto de nieve y todos teníamos que proteger nuestros pies con unas especies de sandalias hechas con

paja de arroz. Una vez acostumbrados a su uso resulta un magnífico calzado para andar por la nieve y entre las rocas.

Haciendo etapas en albergues dispuestos por el gobierno se llega al puerto Burzil, después de haber alcanzado alturas de cerca de 4000 metros, marchando sobre la nieve, envueltos en ella y sufriendo peligrosas granizadas.

En estos viajes, las avalanchas son una constante amenaza. Hay que emprender las jornadas muy de mañana, antes de que el sol provoque el temido fenómeno. Cientos de viajeros han sido sepultados por las terribles avalanchas por no haber tomando esta precaución.

Las tempestades de nieve, hacen penosísima la marcha, el paisaje de blancura inmaculada hiera la vista y el frío hiela pies, manos y narices de los caminantes. En casi todas estas expediciones quedan algunos muertos en el camino y son muchos los que pierden a un dedo de las manos o de los pies.

Después del descenso de la montaña, se puede prescindir de buen número de peones que son substituidos por el «tats», caballos del Himalaya, de feo aspecto, pero de gran utilidad.

La nieve va desapareciendo a medida que se acerca uno al llano para llegar a la aldea de Gilgit, residencia del jefe político inglés.

En este territorio viven los Dards, en número de unos 10 000, repartidos en diferentes aldehuelas, en chozas de piedra y lodo, edificadas en campos bien regados, únicas tierras laborables, entre aquellas mantañas.

Como otros muchos

habitantes del Himalaya, la gente de Gilgit conocen muy bien el sistema de irrigación, y gracias a los canales, la vida es posible en aquellos lugares. Sin el riego, nada se produciría en aquellos valles.

En el territorio de Hun se encuentran panoramas bellísimos; profundos desfilados, picos de más de 7,000 metros de altura, campos de hielo, glaciares, rocas fantásticas.

Aquella región está poblada por una raza llamada Kanjutis: son altos, blancos, de bellas facciones, indudablemente de origen ario. Son simpáticos y muy tratables, fuertes y robustos.

De allí en siete jornadas se alcanza la frontera china. Hay dos pasos para el Turquestán chino: el de Kilik y el de Mintaka, muy cerca el uno del otro. El primero está cerrado por las nieves hasta fines de junio. El otro, aunque penosísimo, es practicable en primavera. Al pasarlo se entra en el Pamir o Paimir, que significa «Pie de los picos de las montañas».

Hay ocho Paimires, uno el Taghdumbast está en territorio chino; otro el Wakham, en Afganistán, y los seis restantes en el Turquestán ruso.

En los ferrocarriles de Suiza, para que un niño pueda viajar con medio billete, no se atiende a su edad, sino a su estatura, que no debe pasar de sesenta y cinco centímetros.

La labor de la Secretaría de Salud Pública

Durante estos días de emergencia, motivados por el desarrollo de la influenza, la Secretaría de Salud Pública ha tenido un trabajo enorme, muy activo para combatir esa peste que dichosamente no se presentó con caracteres de gravedad.

Sin embargo a no ser por las medidas atinadas y prontas que dicha Secretaría adoptó y por la magnífica colaboración de muchos médicos, la influenza pudo traer resultados más serios.

La labor de la Secretaría de Salud Pública ha sido, pues, muy dig-

na de encomio y eso está bien reconocido en todo el país.

Actualmente se puede decir que la influenza casi se ha extinguido.

Solamente en Tarrazú es donde en estos últimos días se ha recurrido de modo alarmante, al punto de registrarse por centenares los atacados de esa enfermedad.

El señor Secretario de Salud Pública ha puesto especial atención para combatir la peste en aquel cantón del Sur, ordenando todo lo conducente y enviando medicinas para distribuir entre los enfermos pobres.

Curiosidades informativas

Alejandro Dumas (hijo) tomó el carácter de su heroína de una muchacha de Normandía, llamada Marie Duplessis. A los diez y ocho años esa joven deslumbraba a París por su encanto seductor y su delicada belleza. Sólo vivió veinticuatro años falleciendo de consunción en su departamento de París que todavía existe en el boulevard, frente a la iglesia de la Magdalena.

Por haberse enamorado de ella, Dumas fué enviado a España por su padre. Cuando volvió a París fué directamente a su casa, sólo para encontrarse con que

había muerto tres días antes de su llegada. Fué inspirado en su carácter y en su temperamento que escribió su más famosa novela, en tres semanas. La escribió en San Germain, cerca de París, en el dorso de sobres y de cuantos pedazos de papel encontró a mano.

Los fragmentos del coloso de Rodas permanecieron ocho siglos esparcidos por el suelo. Los serracenos los recogieron y los vendieron a un mercader indio. Para el transporte del metal hicieron falta 900 camellos.

Donde
ROBERT
toda su ropa

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

45 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falco.
Se puede servir desde el primer número.

El azúcar del ingenio
VICTORIA
es el mejor del país
Pídalo siempre cuando
haga sus compras

Imp. Germinal

GALLETAS
LIPTON

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA
FINOS MONTECRISTO
FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
ROMULO ARTAVIA
— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TEFÉFONO 1058 —:— APARTADO 653

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gasosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Pantalones largos de casimir,
blusas y camisas para niños
encontrará Ud. de todos
tamaños y precios en la
TIENDA AZUL

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

Nacionalización de Industrias en el Uruguay

Es pertinente en estos días en que Costa Rica se halla en camino de realizar la nacionalización de las industrias eléctricas, traer a colación el ejemplo del Uruguay que es el mejor modelo que se podría encontrar en toda Latinoamérica por la perfección con que ha realizado la nacionalización de empresas y servicios públicos.

Desde hace muchos años, es el Estado uruguayo quien administra los servicios de alumbrado, fuerza motriz, tranvías y aguas corrientes.

Los seguros contra incendios, accidentes, pedrisco y pérdida de cosechas los practica el Banco Agrícola Hipotecario, también bajo el directo control del Estado. Todo esto indica que en el Uruguay han dado un excelente resultado las industrias que el Estado ha nacionalizado y que además de haber mejorado el servicio que se prestaba al público, se le ha resguardado contra la codicia de los trusts y compañías extranjeras.

Según los últimos canjes recibidos de Montevideo, el Gobierno de aquel país hermano quiere ir más lejos en su obra de protección y garantía a la riqueza nacional.

Se trata de una iniciativa que de ser llevada a la práctica y encaminada eficientemente—y no hay motivo para dudar de que así suceda—ha de dar muy beneficiosos resultados y contribuir a que se realice el ideal a que debían aspirar todas las repúblicas de hispanoamérica; la independencia económica. «El Río de la Plata con producir más del ochenta por ciento de las carnes que se consumen en el mundo, no es dueño, sin embargo, de fijar las características de sus mercados y de colocar sus productos en el exterior de acuerdo con la demanda existente, que más que otra circunstancia debiera ser la primera reguladora de los precios.» Estas razones que reproducimos de un sesudo editorial del gran diario montevideano «El Imparcial», son las que han movido al gobierno del Uruguay a estudiar la creación de frigoríficos nacionales, y a empeñarse en la tarea de que sea el estado quien controle la marcha del mercado de carnes, por medio de la nacionalización de esa industria.

Será aventurado pensar que las fábricas y frigoríficos que cree el estado uruguayo, han de solucionar de inmediato esa cuestión y competir con ventaja con las fábricas extranjeras que cuentan con cuantiosos capitales y ejercen control efectivo sobre los mercados de colocación.

Pero lo que sí es dable esperar, es que, los frigoríficos nacionales uruguayos, pueden ir preparando sobre una base sólida el advenimiento de una era de prosperidad para el Uruguay, y encaminar a todo trance la acción individual y colectiva a la protección de la industria ganadera, que por hoy es la más sana fuente de riqueza de aquel país hermano.

Con esto preparan el camino para libertar el país de la servidumbre económica, con la cual constituyen solamente palabras intrascendentes, las libertades políticas e individuales.

Ojalá muchos gobiernos de latinoamérica siguieran el saludable ejemplo del Uruguay.

FORMOSO

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$ 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

Un Orange-CRUSH, nada mejor para un convalesciente. Los médicos lo recomiendan, los enfermos lo reclaman.

La Escuela de Agricultura va a inaugurar una serie de conferencias que resultarán muy importantes para los agricultores

En la esperanza de despertar el interés del público hacia esta escuela y de recibir el beneficio de la experiencia y del intercambio de ideas con algunos agricultores que actualmente están alejados de ella, la Dirección de esa Escuela va a inaugurar una serie de conferencias mensuales sobre asuntos agrícolas y de interés general, que serán dictadas por los señores profesores y algunos alumnos de ese plantel. Las primeras conferencias de la serie serán dictadas por el Profesor don Enrique Jiménez Núñez con el tema «Cooperación» y por el alumno don Alfredo Hernández con el tema «Importancia del conocimiento de los suelos», el día 27 del corriente, a las 9 horas, en el local de esa escuela, para las cuales se han pasado invitaciones especiales.

La importación de ganado de Nicaragua

En estos últimos días el movimiento ganadero por nuestra frontera Norte ha sido bastante intenso.

Grandes partidas de novillos han entrado al país procedentes de Nicaragua y de solo el Departamento de Rivas, en los últimos días, se han enviado quince mil novillos, lo que demuestra que la importación ganadera procedente de Nicaragua ha sido grande.

El aumento a los obreros del Ferrocarril al Pacífico

Cuando vimos publicada la ley No. 127, sancionada por el Poder Ejecutivo, en que se hacía justicia al aumentar los sueldos de los trabajadores de aquella dependencia del Estado, sentimos regocijo, al contemplar que se había dictado una disposición que venía a mitigar en algo las necesidades de aquellos trabajadores que son nuestros compañeros.

Pero la quincena que se pagó el 19 del corriente, o sea la primera del mes de setiembre, sentimos una desilusión, pues se aumentaron sueldos diarios hasta en seis colones, en cambio de que otros se aumentaron en quince céntimos diarios.

Y decimos que sentimos desilusión por la falta de equidad al dar ese giro a la ley, cuya mente era beneficiar a todos, en la medida de sus actividades.

No sabemos a qué obede-

ce esta absurda disposición en perjuicio de unos para favorecer a los privilegiados.

Pensamos en la política, pero también reflexionamos que ya había terminado sus papeles. O será que aún existen y palpitan los resquemores políticos?

Si así no fuere, pedimos a quien correspondiera corrija el daño en contra de unos y en favor de otros.

Llamamos la atención del señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y del señor Administrador de aquella Empresa Nacional.

Rogamos al Sr. Diputado don Ricardo Villafranca nos explique este fenómeno, como autor y defensor de dicha ley, que creemos que no ha llenado las aspiraciones que él con tanto ahínco sostuvo en la Cámara y en la prensa.

Un obrero que no trabaja en el Pacífico

Historia Universal del Proletario

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empastados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó

Pida cerveza Traube

La municipalidad no ha procedido a la exención del pago de impuestos a dos sociedades a cambio del perdón de dos de sus empleados

Anoche conoció la Municipalidad de la nota del señor Gobernador por la que interpone el veto a un acuerdo municipal que exime del pago de impuestos a la Sociedad Agrícola y a la Sociedad de Ahorros de Guadalupe.

Este asunto originó una discusión entre varios de los señores regidores, rechazándose, al final de ella, el veto referido.

En el debate, el regidor don Jaime Cardos expuso que había error en el decir de la prensa capitalina, de que la Municipalidad había procedido en esa forma por cuanto que así esperaba el perdón de dos de sus altos empleados que habían sido acusados a raíz del incidente entre el Jefe de la Contabilidad y la Sociedad Agrícola.

La Municipalidad no

podrá nunca tomar en cuenta esa circunstancia, ni podrá aceptar tampoco tal otorgamiento de perdón para sus empleados, no habiendo ni siquiera la acusación de que se habla.

También se muestran extrañados los señores regidores de la actitud del señor Gobernador al oponer el veto, cuando esa mismo funcionario estuvo muy de acuerdo a aceptar la exención de impuestos al Banco Nacional de Cooperación, institución esta que es análoga a los dos arriba mencionados.

La Municipalidad, al acordar la exención del pago de esos impuestos, procedió únicamente por que creía justa tal medida.

De todas maneras, el veto fué rechazado y mantenido en firme el acuerdo.

La Serie Mayor DODGE BROTHERS



El surtido completo de automóviles Dodge Brothers abarca la serie seis Standard, la seis Victory y la seis Senior.

La Elegancia Del Modelo Senior Estriba En La Más Alta Calidad

En precio el Senior Dodge Brothers se halla a la par con numerosos vehículos de seis cilindros de otras marcas. En calidad, se halla al mismo nivel de los vehículos más finos del mundo.

Las carrocerías del Senior se distinguen por una construcción prolija a la orden, que les imparte una comodidad lujosa, y un silencio anhelado que se prolonga por millares de kilómetros de servicio.

Todos los chasis construidos por la Dodge Brothers estos últimos 13 años se han distinguido por una adicional medida de resistencia y firmeza. El chasis del Senior no es excepción a la regla.

Los dueños del Senior de seis cilindros tienen la satisfacción de saber que debajo del lindísimo exterior de sus vehículos se halla la supremacía de la Dodge Brothers en calidad de materiales y de construcción.

BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima
SAN JOSE

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

El Lic. Jolibois recorre la América Latina despertando las simpatías de los pueblos hermanos en pro de la independencia de Haití

En esta capital dará algunas conferencias sobre la misión que se le ha impuesto. -Una visita a nuestras oficinas

Verdadero placer tuvimos al recibir en nuestras oficinas la grata visita del Lic. don J. Jolibois, Director Editor del «Courier Haitien», órgano ese de defensa nacional de Haití; miembro del Comité de la Liga Haitiana de los derechos del hombre y del ciudadano, y misionero de la Unión Patriótica Haitiana en la América Latina.

El señor Jolibois es una alta personalidad en aquella República y uno de los más fervientes luchadores por la independencia de Haití. El y muchos otros patriotas han formado un bloc para mantener en su pueblo el espíritu de libertad, haciendo que ese bello y noble ideal, el más grande y más sublime de un pueblo que aspira a ser libre, tenga una efectiva repercusión en toda la América Latina.

Con él estuvimos conversando breves momentos y pudimos ahondar sus sentimientos de buen patriota, de hombre de inteligencia vasta, que le han de colocar en el marco de los apóstoles de la libertad de América.

Hace un año salió de su patria para recorrer la América Latina a fin de hacer despertar simpatías en los pueblos hermanos por la nueva independencia de Haití.

El Lic. Jolibois, en su última misión, ya ha encontrado el primer obstáculo interpuesto por los Estados Unidos. No pudo desembarcar en Cuba, a donde iba a asistir en calidad de Delegado a la Sexta Conferencia Panamericana, impedido por la Casa Blanca de Washington, ya que en la Quinta Conferencia celebrada en Santiago de

Chile, el delegado de Haití «provocó escándalos» durante las sesiones de esa conferencia al denunciar crímenes cometidos en Haití. La Casa Blanca tuvo el temor de que tales delaciones se volvieran a repetir en la Sexta Conferencia, cosa esa que no convenía para la política de Washington en estos países latinoamericanos.

En México, el Lic. Jolibois firmó, en nombre de la Unión Patriótica, un Pacto de Alianza con la «APRA» por conducto del gran conferencista y difusor de grandes ideales, Haya de la Torre.

En México, su labor ha sido magnífica, provechosa, teniendo en el pueblo una unánime acogida las aspiraciones de independencia de la República de Haití.

Recorriendo después el resto de Centro América, ha llegado a nuestro país para decir al pueblo costarricense lo que está ocurriendo en Haití. Cree el señor Jolibois que aquí encontrará todas las simpatías de este pueblo por tan noble y hermosa causa, que es la causa de todos los pueblos conscientes y amantes de la paz y el trabajo, al igual que las encontró Martí y Maceo, los dos grandes representantes de la libertad del pueblo cubano.

En esta capital dará algunas conferencias antes de su partida para Colombia, Brasil, Uruguay y Argentina.

LA PRENSA, al saludar cordialmente al Licdo. Jolibois, hace votos porque sus plausibles gestiones en pro de su patria, sean el hermoso resultado de todo el esfuerzo patriótico suyo y de sus conciudadanos.

Municipalidad nombró anoche la Comisión de Fiestas

Anoche celebró sesión la Municipalidad, habiendo presidido el Licenciado señor Ross.

Se conocieron de varios asuntos, y también se procedió al nombramiento de la Comisión que ha de organizar los festejos de fin de año.

Dicha Comisión la integran las siguientes personas:

Don Alberto Aragón, don Julio Díaz Granados, don Alfredo Sasso, don Manuel Chaves, don José Madriz, don Macabeo Vargas, don Belsario Loria, don Eduardo Garnier, Ingeniero don

José Francisco Salazar, General don José María Pinaud, don Gilberto Crespi y don Anibal Hernández.

Como se ve esta comisión está compuesta por personas de diferentes actividades.

Algunos de los caballeros designados anteriormente abogan por la celebración de un lucido carnaval, que vendría a ser lo más atractivo de las fiestas de fin de año.

Ahora lo que resta saber es si todas esas personas aceptan el cargo que se les ha encomendado.

Los atentados políticos contra personalidades mexicanas

El general Saavedra fue herido, según comunica el cable, en los precisos momentos en que realizaba una visita de cortesía al gobernador del estado de Morelos.

En el mismo domicilio del gobernador y con una audacia sin límites, unos asesinos ocultos en el jardín hicieron numerosos disparos contra el gobernador y sus invitados, de los cuales resultó gravemente herido el Gral. divisionario Pedro Saavedra. Perseguidos los asesinos se pudo detener a uno de ellos, que manifestó llamarse José Trinidad.

Preguntado por los motivos que tuvo para atacar contra el gobernador, así como el nombre de sus cómplices, manifestó que no diría nunca el nombre de sus compañeros y se negó a declarar nada más.

En cuanto a su nombre, manifestó llamarse José Trinidad, lo que se supone no sea cierto, y más bien por el parecido a lo manifestado por Toral, el asesino de Obregón, se supone que este sujeto sea tan Trinidad como Toral, Escapulario para la población del Estado de Morelos, es cosa aceptada que los motivos de este nuevo atentado que ha causado indignación por su alevosía, son las cuestiones religiosas, y el tal Trinidad, es otro fanático religioso.

Con estos hechos se produce el resultado de que, muchos católicos que están descontentos por la política mexicana se alejan de las filas católicas, ya que a pesar de estar en oposición a los procedimientos gubernamentales, no están conformes en que se emplee el asesinato a manselva, como un procedimiento contra los gobernantes mexicanos que persiguen al clero.

Colocarse en el plano de asesinos profesionales, es una cosa que no pueden hacer los hombres sinceros y los católicos honrados, y por esta causa se está debilitando la unidad de los católicos mexicanos.

Otro original estreno hoy en el Moderno

Mañana Jueves de Moda «La Boda Convencional» por Ricardo Cortez



W.C. FIELDS AND LOUISE BROOKS IN THE PARAMOUNT PICTURE "IT'S THE OLD ARMY GAME" An EDWARD SUTHERLAND Production.

Nuestros lectores se están dando cuenta naturalmente del derroche de estrenos de que está haciendo alarde la Empresa del teatro Moderno, que cada noche pone ante los ojos de sus espectadores las más bellas, sublimas y emocionantes películas que llegan al país.

Esta noche tendrá lugar un soberbio estreno Paramount que se titula «El Boticario Rural» con el concurso del aplaudido cómico W. C. Fields y la encantadora Louise Brooks, película llena de gracia y picardía que deleitará grandemente a la concurrencia.

Para mañana Jueves de Moda, con el acostumbrado soberbio programa musical del Mtro. Repetto y su notable orquesta, tendrá lugar el estreno de la grandiosa comedia Paramount que se titula «La Boda Convencional» en la cual tomará parte como protagonista el eminente Ricardo Cortez el sucesor de Valentino y la encantadora Betty Bronson.

«La Boda Convencional» es algo divino, hermoso y original que logrará un éxito rotundo.

Esta noche principia en el Variedades la gran serie «En la Red»

Esta noche principia en el Teatro Variedades la gran serie Pathé «En la red», de éxito inmenso en su estreno en días pasados.

«En la red», que está dirigida por el ex Comisario de la Policía de Nueva York, es la serie más interesante que haya llegado a Costa Rica. A más de sensacional es ilustrada.

Los primeros cinco episodios se reprisan por primera vez esta noche a las ocho y media en el Teatro Variedades. Los otros cinco, los últimos, se reprisan en la función de mañana en aquel teatro.

Todos los que en el estreno han visto «En la red» han estado encantados de esta película formulando solo halagadores comentarios: Es una producción realmente maravillosa.

«En la red» tiene que verla toda Costa Rica, porque se trata de una serie verdadera, como hacía muchos años no tenían la dicha de admirar. Las series Pathé son admiradas en el mundo entero. «En la red» lo está siendo ahora en Costa Rica.

Una muy grata noticia a los lectores: el domingo próximo se estrena en Costa Rica «Duelo».

¡Venga Alegria!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 centavos ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

Levando GUTIÉRREZ recobra la alegría perdida.

En la Librería Falcó puede conseguir los números publicados hasta la fecha.



Si se lava la piel con LAVOL, casi en una noche se pueden hacer desaparecer las afecciones cutáneas, el acné y la rugosidad de la piel.

¡Ay, Qué Martirio!
No sufra Ud. más esa cruel jaqueca: Mentholatum aplicado en las sienas es el remedio más seguro y eficaz. Imparte una inmediata sensación de frescura y alivio.
UNA CREMA SANATIVA
MENTHOLATUM
Indispensable en el hogar
es el remedio por excelencia para el dolor de cabeza, neuralgia, dolor de garganta, resfriados, etc. Alivia el dolor y malestar prontamente.
De venta solamente en tubos y tarros de una onza y latitas de media onza. Recabe imitaciones.
MARCA REGISTRADA
MENTHOLATUM

Consultorio Optico RIVERA
— 0 —
Exámenes científicos de la vista con aparatos modernos.
Lentes y anteojos de todas clases y precios.
— 0 —
Gmo. Rivera M.
del Colegio Nacional de Jena

FIDEOS - Alimento Ideal
Proporciona Salud, Fuerza, Vigor.
PIDA LA MEJOR CALIDAD
«EL PROGRESO»
MUSMANNI Hnos.
A mis clientes y al público en general aviso que he trasladado mi
Ebanistería y Colchonería LA ESPAÑOLA
a la Calle del Estación, 25 varas al Este de la Imprenta Alsina donde espero sus gratas órdenes.
FERNANDO HERNANDEZ A.

LECTURAS SELECTAS
A \$ 0.50 EL TOMO
La escuela nitriata, por Anselmo Lorenzo
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliardi.
Lecturas, por Angélica Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacoia.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción irónica, poemas, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalón.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Barroca, por José Bazquez Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Suñer.
Página de poemas, por Jacinto Benavente.
Autobiografía hispano-americana, M. Moragas.
Mitos viejos, por George Clemenceau.
El patito azul, por Santiago Rusiñol.

Anúnciese y suscríbese en «La Prensa»

H. G. WELLS

Conspiración abierta

Hojas de propaganda para una revolución mundial

La llamada aristocracia y sus imitadores.—Nueva savia en el tronco viejo

Hombres tales como Winwood Reade pensaron que el Nuevo Mundo sería verdaderamente un mundo nuevo, e idealizaron sus aparentes emancipaciones. Pero a medida que los más afortunados agricultores y comerciantes de la América republicana fueron uno tras otro conquistando mejor posición económica y, por consiguiente, mayor libertad e independencia en sus actos, más fácil les fue adoptar las normas sociales y los usos de Europa que crear una civilización completamente nueva en armonía con sus ideales democráticos. Y, sin embargo, se advierte una brecha, una distancia que salvar entre las normas de la alta sociedad europea y las de las clases selectas americanas. Henry James, agudo observador de los

más sutiles matices sociales, indica la peculiar falta de dirección de la alta vida social en América a causa de no existir Cortes regias, que con sus actos de etiqueta y sus solemnidades justifican las congregaciones de los elegidos y las ocasiones de atender a la indumentaria. La vida social de las clases elevadas en América ha imitado la preparación para etiquetas de Corte sin motivos políticos que la justifiquen. En Europa la asimilación de los industriales y financieros ricos por parte del viejo régimen tradicional se ha efectuado lenta y naturalmente, y, por lo tanto, ha sido más lógica y completa. Existen, realmente, Certes en funciones, y el sistema social no carece aun de dirección en este sentido. De este modo, el conjunto de clases vitalmente envueltas en el antiguo régimen nacionalista militante se encuentra potentemente refor-

zado por masas mucho más numerosas de gente rica y activa, imitadora de aquellas clases y más o menos asimilada a ellas. El gran industrial se casa con la hija de un marqués, y el matrimonio tiene un par de hijos en la Guardia Real y una hija que llega a ser princesa. El dinero del multimillonario americano, huyendo de la social inutilidad de su país originario apoya una traviesa monarquía báltica. Así, la vida funcional y la privada de los hombres nuevos se hallan en perfecta lucha. Los verdaderos intereses del gran industrial o financiero descansan en la organización cosmopolita y en el desarrollo material de la comunidad mundial, pero el elemento femenino de su ambiente prende sobre él alfileres con banderas nacionalistas, y sus hijos se hallan dispuestos a sacrificarse a los mismos y a sacrificar todos los grandes negocios creados por su progenitor en aras de vulgares esplendores y de tradiciones románticas.

cielos para los que eran, aproximadamente, sus análogos en el antiguo orden de cosas. Los gerentes de diferentes clases y capataces de las grandes empresas modernas, por ejemplo, han adoptado los métodos de vida seguidos por las diferentes categorías de empleados, comerciantes, arrendatarios y altos servidores del antiguo sistema aristocrático territorial. Sin embargo, se han ido libertando lentamente, generación tras generación, y casi involuntariamente, de hábitos de subordinación social que ya no son necesarios ni convenientes para el régimen social; han adquirido cierto engrandecimiento de sí mismos y de un nuevo concepto de su responsabilidad y lealtad respecto al régimen. Se sienten además sugestionados por el espíritu de clase y de superioridad sobre la masa general de obreros menos calificados, lo cual con frecuencia no está justificado bajo las nuevas condiciones de vida. La maquinaria y la organización científica del trabajo han revolucionado y siguen revolucionando la actividad productiva por la progresiva eliminación del obrero no especializado, del peón, del simple jornalero. Pero la organización social de la comunidad moderna y las relaciones mutuas de los obreros de todas clases que restan después de esta eliminación se hallan todavía bajo la constante atracción de la tradicional señorial, del terrateniente de clase media y de las sugerencias de la servidumbre. El desarrollo de la propia estimación y del respeto mutuo entre las masas de los obreros funcionando a la moderna es, por lo tanto, uno de los potentes objetivos de nuestra conspiración.

La adhesión de los creadores de riqueza.—La mentalidad del capataz

Pero así como el gran organizador de negocios es capaz y creador, así también suele advertir y lamentar el gasto necio, el precio enorme que el régimen tradicional le obliga a pagar por recreo, convencencias sociales y paz doméstica. Nuestra conspiración no le amenaza con estas dilapidaciones; puede más bien presentarse con aire de alivio, de libertad. Si tuviese a su alrededor mujeres interesadas en sus negocios en lugar de damas a las que hay que distraer y divertir, y si se diese cuenta a tiempo del secuestro práctico, moral e intelectual de sus hijos e hijas por parte del tradicional régimen existente, pasaría fácilmente de la actitud de equiescencia a dicho régimen a la de franco antagonismo. Pero en este cambio de actitud no puede actuar aislado. Esta es una operación social y no individual. Es claro, pues, que nuestra conspiración ha de incluir entre sus actividades una gran lucha en favor de los espíritus de las gentes dedicadas al cultivo de grandes intereses económicos. La conspiración abierta tiene que tallar, a expensas de la «sociedad» actual, otra «sociedad» hechura suya. Solamente mediante la creación de una nueva y mejor vida social podrá resistir contra muchas ventajosas y atractivas de la existente.

La constante gravitación hacia los usos tradicionales por parte de los que podrían llegar a ser nuevos tipos sociales, no solamente se ejerce sobre los grandes industriales y financieros, sino también sobre mucha gente de menor categoría, pero que realmente desempeñan funciones económicas en el sistema moderno. Estos grupos inferiores no tienen vida social adaptada a sus nuevas relaciones económicas y se ven obligados a seguir los usos y métodos estable-

CARNOL

el bien conocido remedio para

ENGORDAR

Ganar Fuerzas y Mejorar la Digestion

Hace aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas

Contiene las Famosas VITAMINAS.

Comprelo en las Boticas.

MARAVILLAS DE LA ELECTRICIDAD

Iluminación de jardines

La iluminación de los jardines es una de las nuevas aplicaciones y no por cierto, la menos interesante y hermosa,—del moderno arte del alumbrado eléctrico artístico. Valiéndose de un sistema adecuado de focos, los especialistas en esta clase de ornamentación logran, no sólo imitar, sino aún realizar de noche la belleza natural que a la luz del día tienen los jardines, tanto los comunes como los de canastillos, arriates y cuadros regulares que suelen adornar las grandes quintas.

El jardín de la quinta de verano de un banquero de Boston, el señor Gordon Abbott, la cual está situada en Manchester by the Sea, en el estado de Massachusetts, ofrece un ejemplo notable de este arte. Ni de día ni de noche puede verse señal alguna de alambres o de aparatos de alumbrado, porque todo está hábilmente oculto entre los árboles y plantas del jardín. La base de la iluminación la forma un efecto de claro de luna que baña el jardín entero los céspedes, o recuadros

cubiertos de césped, se pueden, a voluntad, bañar con luz de color de pavón azul de tono suavísimo, tamizada por lentes picados, o punteados, que producen un singular efecto radiante, sumamente bello.

Los rosales separados y los canastillos de flores se iluminan con lentes del color que corresponde a su matiz. Diminutos reflectores aislados de luz ambarina se emplean para hacer resaltar los detalles, tales como rocas, fuentes y otros, lográndose por el mismo método cualquier otro efecto especial que se desee, y el conjunto presenta un contraste agradable.

Así se ha conseguido transformar el jardín en un verdadero vergel de hadas, en un paraje encantado del que se puede disfrutar lo mismo de día que de noche, todo debido al suave resplandor del eficaz sistema especial de iluminación instalado por los técnicos de la casa General Electric, constructora de material eléctrico, de la cual el propietario de la finca es Consejero.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Llecercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

PAN PARA TODOS

DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panaderia

LA JOSEFINA

de don ALBERTO ODIO junto a la fábrica de café molido «El Gallito»

Harina de la mejor : Higiene Buen trato a los clientes

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escógida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos) Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo. Léalas usted y convencerá que es cierta nuestra recomendación. En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

Tome el delicioso Orange-CRUSH

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.
Apartado N.º 211 — Teléfono 694

Servicio directo de Vapores

- Nueva York** — Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores Toloa, Ulua. Llegan a Limón los Jue. es por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
- Nueva Orleans** — Servicio quincenal con los vapores Coppename, Sarameca y Suriname. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde; con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- San Francisco** — Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José y San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a mediodía.
- Inglaterra** — Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde, con escalas en Cristóbal y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zapaca, que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pitté, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH
Administrador

United Fruit Company

La lucha contra los insectos

El hombre y los insectos se han declarado una guerra sin cuartel y las victorias que aquél ha obtenido sobre éstos no son ciertamente decisivas; es mas entomólogos hay que dicen que los insectos acabarán por ser dueños absolutos de la Tierra, pues sus actividades destructoras parecen multiplicarse cada día, y es esa una de las razones por las cuales va redoblando el hombre sus esfuerzos en la producción de alimentos y vestuario.

Tiene, es verdad, el hombre como poderosísimos aliados en esa guerra a los pájaros, y a los protozoarios y demás bacilos microscópicos que son a su vez parásitos de los insectos mayores; pero mayor importancia aún tiene para el hombre el elemento de combate que le proporcionan las condiciones atmosféricas, porque de no ser por el calor, el frío, la humedad y la sequedad, nada podría detener la multiplicación de los insectos, ya de por sí formidable y ello significaría el exterminio completo del género humano. Pero todavía esas armas que la naturaleza le brinda al hombre, con ser tan poderosas y útiles, no le bastarían para salir medianamente airoso de su lucha defensiva contra esas legiones infinitas de sabandijas, si no fuera por la ayuda

que le prestan ciertas preparaciones químicas conocidas con el nombre genérico de insecticidas.

El descubrimiento de muchas de las substancias que entran en la composición de los insecticidas modernos ha sido, como en el caso de tantos otros descubrimientos puramente accidental. Algunos de los insecticidas que se usan hoy datan de unos 200 años o más, como, por ejemplo, la mezcla de mil y arsénico para las hormigas, que parece descrita en los libros de agricultura ingleses publicados desde hace más de dos siglos, y en Inglaterra misma se conocían ya como insecticidas desde que se publicó el primer libro sobre agricultura, el hollín, la cal, la lejía, el azufre y el tabaco.

El hecho de que ciertas especies de crisantemos fueran enemigos mortales de las pulgas y otros insectos era conocido de los habitantes del Cáucaso desde principios del siglo XIX; la substancia de ellas extraída, que se designa con el nombre de *piretro*, o polvos contra insectos, es hoy uno de los insecticidas que más se usan. Pero en años recientes químicos y entólogos son quienes más descubrimientos han hecho en materia de insecticidas.

Lo que esta pasando en Honduras

El último domingo de octubre concurrirán los electores hondureños a dar su voto al ciudadano que ha de suceder en el poder al doctor Miguel Paz Barahona.

En relación con el debate cívico previo a dicha elección, vamos a reseñar algunos sucesos denunciados por la prensa honrada de Honduras, dirigida por ciudadanos de acreditada probidad. Pero antes de esto, haremos algunas consideraciones breves acerca del origen del conflicto electoral, que se denomina «Carlismo», «Partido Nacional» o «Reivindicadora».

Sabido es en Centro América que cuando triunfó en 1924 la monotonera azuzada por la ambición desmedida del general Tiburcio Carías Andino, este ciudadano, por virtud de los célebres Pactos de Washington, quedó imposibilitado para ejercer

la Presidencia de Honduras. Entonces se organizó un gobierno provisional o dictadura, presidida por el general Vicente Tosta C., en la cual dictadura el Lic. Carías Andino actuó como Ministro de Gobernación. El Ministro de Gobernación tiene el control de las Municipalidades de la República, y así, el nuevo y prestigiado funcionario, a guisa de preparación del terreno, inauguró sus funciones con el despojo arbitrario de las que habían sido electas en noviembre de 1925, y el nombramiento de otras integradas por partidarios de él exclusivamente. Esta sustitución se consumó con el desdoro más inaudito a pesar de que semejante procedimiento se vio de manifiesto un fin bastardo engendrado por la ambición en línea directa.

El general Carías se tenía en gavetas todo un programa «reforma» político, como

ser: el cambio de Municipalidades, el implantamiento de una Constitución que le permitiera, a falta de ejercer el el mando supremo, el control del gobierno en carácter de Presidente de la Comisión Permanente; con la marcha «el tiempo, la sustitución del Presidente Barahona por el Vice Lic. Presentación Quesada, que acaba de fallecer, mediante un procedimiento de «manu militari» del que no sabemos cómo logró salir adelante el mandatario, y otros manejos que poco a poco ha ido poniendo en práctica el dichoso general y Lic. Tiburcio Carías Andino y su pandilla que, en honor a la verdad, es una de las entidades políticas que seguramente han logrado grabarse indeleblemente en la conciencia del pueblo centroamericano.

Una de las resultantes del cambio de Municipalidades fue el triunfo, mediante el fraude de las elecciones de diputados al Congreso Nacional; y como consecuencia de esto, el arreglo de los censos electorales, de forma que, en cualquier torneo, resulte de triunfo, a pesar de todo, el «Partido Nacional». En efecto: la ley de elecciones promulgada en 1924, manda que durante el mes de marzo de cada año, se practique revisión del censo general y se reforme el electo al quitando los nombres de los que han fallecido o de los que han quedado inhabilitados para ejercer el sufragio por las causas que determina la ley, e incorporando a los que han cumplido la edad según lo determina la Carta. Y que en el mes de marzo del año en que se efectúe la elección de autoridades supremas, se extienda a cada ciudadano la boleta de ciudadanía correspondiente que le habilita para dar su voto en cualquier mesa electoral de la República. Aquí está uno de los golpes magistrales propinados por el General Carías, a la institución que en todos los países civilizados es norma de moral cívica, a un ciudadano de filiación carlista, por obra y gracia de su profesión de fe, se le han extendido tantas boletas de ciudadanía como de medios puede disponer para votar en tantas mesas electorales cuantas los medios de locomoción le permita abarcar. En cambio, si se trata de extenderle su boleta a un ciudadano liberal, cuanto dificultad, cuanto de licitud, cuanto escrupulo

el de los fariseos encargados de «cumplir y hacer cumplir las leyes y mandamientos carlistas».

De todo esto resulta lo siguiente: una seguridad absoluta, por parte del «Carlismo», en el triunfo, preparado de antemano, en forma fraudulenta y cínicamente criminal, de su candidato el Lic. Carías; y por parte de éste y de los de su camarilla, una prédica entusiasta, activa y sincera, por la paz y pacificación de Honduras. En esto último, ciertamente todos los hondureños conscientes hemos estado de acuerdo; pero si examinamos severamente la moral de la prédica pacifista del general y Lic. Carías, veremos que esa prédica tiene por base fundamental la conquista del poder y la explotación del mismo, mismamente que la conservación, estímulo y tolerancia de los elementos que le han servido para consumir la ruina del país. Uno de los puntos de desarrollo en la carrera paz de Honduras, es la confraternidad y unión de la familia hondureña.

Pero siendo el general Carías Presidente del Congreso durante el presente año, el doctor Adán Bonilla Contreras presentó una moción ante aquel alto cuerpo en carácter de diputado, pidiendo se decretara amnistía para los desterrados políticos. Esta moción hizo un efecto desagradable en la cámara, integrada casi en su totalidad por elementos del llamado «Partido Nacional» (Nacional) y fue comentada como una grave imprudencia del representante Bonilla Contreras: la amnistía no se concedió; pero el Lic. Carías, amante de la paz de Honduras y de la confraternidad de los hondureños, se desengañó proclamando que la paz es lo único que puede salvar al país, pero una paz presidida por él y sus crímenes; y ya sabemos los hondureños los que significa una paz semejante, porque hay muchas tumbas que dan testimonio de ella y de la probidad y confraternidad de esa preciosísima institución denominada Carlismo o «Partido Nacional».

M. RIVERA SUAZO

PARA recuperar vigor y fuerzas no hay nada mejor que un Orange CRUSH. Exijalo en su botella coarrugada.

Autores selectos

EN LA LIBRERIA FALCÓ

JOSÉ MARTÍNEZ RUIZ (Azorín), de la Real Academia Española

- La voluntad, novela..... \$ 3.00
- Antonio, novela..... 3.00
- El Polvo (con un estudio futurista)..... 3.00
- Castilla, artículos..... 3.00
- España (homajes y paisajes)..... 3.00
- Fantasías y devaneos, artícs..... 3.00
- Pastamentarismo español, art. Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España)..... 3.00
- Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos..... 3.00
- Entre España y Francia..... 3.00
- El paisaje de España visto por los españoles..... 3.00
- Un discurso de La Cierva..... 3.00
- Un pueblecito (Rio frío de Arda)..... 3.00
- Brandy, mucho brandy, salnete sentimental en 3 actos..... 3.00
- De Granada a Castelar..... 3.00
- Lecturas españolas..... 3.00
- Los valores literarios..... 3.00
- Clásicos y modernos..... 3.00
- Doña Inés (historia de amor)..... 3.50
- Los Quinteros y otras páginas..... 3.50
- Los pueblos (ensayos sobre la vida provincial), pasta..... 4.50
- El Licenciado Vidriera, pasta..... 4.50

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

- Diario íntimo, 1878-1886
- Carmen Sylva
- Reflejos en la senda obscura
- Figuras y cosas que pasaron
- Pascuala Ivanovitch
- Flores de asilo

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA

- El chalet de las rosas, novela
- El circo (humorísticas ilustrada)
- La melicía de las acacias, novelas
- Cinco minutos de silencio
- El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

Obras de EUGENIO D'ORS

- El molino de viento
- Cinco minutos de silencio
- Guillermo Tell, tragedia.

LIBROS ESCOGIDOS A \$3.00 EL TOMO

- El peligro yanqui, Luis Araquistain
- El arca de Noé, Luis Araquistain
- Héroe, novela, Joaquín Dicenta h.
- Tapices viejos, teatro, E. Marquina
- El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
- La consulesca, teatro, F. y J. Alvarez Quintero
- Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
- La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
- Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
- La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Orosua
- El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
- La indomada, por J. H. Rosiv

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. \$ 3.00 tomo

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Ruinas en flor, por G. Chantepierre
- Amor que todo lo vence, por Jesu de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzy, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujo
- Amor es vida, por Matilde Alcanic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. dos Gachons
- Kitty, por K. Tyan
- La marquesita, por A. Dourillac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Witta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wally
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Leguía Literas
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wally
- El crimen de un omediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrata, por M. Dely
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucia, por Vally
- Todo llega, por H. Ardel
- El misterio del Torroón, De Buxy
- La casa de los ruisoñores, M. Dely
- Las nueve hijas del Coronel, por D'Abiancourt y Du Tartre

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

- El Fuego, novela..... \$ 3.50
- Claridad, novela..... 3.00
- El resplandor en el abismo..... 3.50
- Algunos secretos del corazón..... 3.50
- Encadenamientos, 2 tomos..... 7.00
- Los verdugos, novela..... 3.50
- Fuerza, novela..... 3.50
- Jesús, novela..... 3.50
- Nosotros, novela..... 3.50
- Los Judas de Jesús, novela..... 3.50

Teatro Selecto Contemporáneo A \$ 1-75 EL TOMO

- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leoní las Andreiev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia los estrellas, por Leonidas Andreiev
- Loboremus, Björnrtjerne Björnson
- El aboiengo, M. Linares Rivas

OBRAS DE RAMÓN MESONERO. ROMANOS, 4 TOMOS \$ 14.00

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulado

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

GRAN SEMANA DE ESTRENOS
TEATRO MODERNO
MIÉRCOLES 26 DE SETIEMBRE DE 1928

A las 7 p. m.—Últimas partes de la estupenda película

El Gran Desfile

A las 8-30 p. m.—Gran Estreno «Paramount»

La divertida película de gran éxito

El Boticario Rural

Por W. C. FIELDS y LOUISE BROOKS

Mañana Gran Jueves de Moda: Estrenol
LA BODA CONVENCIONAL por Ricardo Cortez

DE BUEN HUMOR

Un caso misterioso.

Lógica

El ladrón.—¡Por Dios, caballero! tenga Ud. compasión y no me mate.

Le perdonaré a Ud. la vida con tal que me diga como se ha arreglado para entrar aquí sin sentirlo mi mujer.

Mi perro tiene tres meses y ya hace la mar de tiempo que anda; en cambio tu hermanito no anda y eso que tiene ya diez meses.

¡Vaya una gracia! tu perro tiene cuatro patas y mi hermanito no tiene más que dos.

En el Restaurant

Distracción

Mozo, en esta sopa hay un pelo gris.

Caballero, es que se ha marchado la cocinera rubia.

A Modesto que es el colmo de la distracción le robaron la cartera del bolsillo y un amigo le pregunta: ¿y cómo no te diste cuenta cuando te metieron la mano en el bolsillo?

Porque creí que era la mía.

Exámen de Medicina

Vamos a ver joven, si Ud. tuviera un tumor frío en la rodilla ¿qué haría?

¿Yo?... Cojear.

En la Zapatería

El zapatero.—¿qué número usa Ud.?

La joven.—Mi número es el 35; pero el 36 me está tan cómodo que acostumbro usar el 37.

Un Retruécano

Cierto individuo muy erudito, pero un tanto pedante, decía al poeta Teófilo: ¡qué lástima que teniendo tanto ingenio sepáis tan pocas cosas!

A lo que el poeta contestó:

¡Qué lástima que sabiendo tantas cosas tengáis tan poco ingenio!

Depende

Oído en la estación «Retiro»:

¿Guarda, tendré tiempo de despedirme de mi esposa?

Depende.....

¿De qué?

Del tiempo que lleven casados.

Las mejores revistas literarias las encuentra usted en el Kiosco La Prensa. Estación de Camiones.

Estampa

es la revista nacional que interesa a toda España.

Estampa

es la revista para el hombre; es la revista para la mujer; es la revista para el niño.

Estampa

ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

Estampa

48 páginas 30 cts.

Consígala desde el No. 1 en la Librería Falcó

TENGA PRESENTE que Naranjadas y Cranges, hay muchos.... Pero... Orange-CRUSH solo hay uno, exíjalo siempre en su BOTELLA CORURGADA.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

MIÉRCOLES 26 DE SETIEMBRE DE 1928

A las 5 y a las 6-45 p. m.—Por última vez

Maciste en la Jaula de los Leones

A las 8-30 p. m.—Éxito, éxito, reprise

Principia la emocionante serie Pathé en 10 episodios

EN LA RED

- 1 Episodio: LA SOMBRA DE LA RED
- 2 > EL PRIMER INDICIO
- 2 > SECUESTRADA
- 4 > GARRAS OCULTAS
- 5 > UN ANAQUE EN MASA

Mañana Jueves, final. Últimos cinco episodios
Toda la película en dos noches Entrada: 50 céntimos

Roberto Jiménez Sáenz

Mañana llegará de los Estados Unidos, acompañado de su doliente familia, el cuerpo exámine del ilustre varón que al dejar esta vida ha grabado en nosotros el recuerdo imperecedero de quien en todos los actos de su vida no hizo más que prodigar el bien a manos llenas.

Todo aquellos que le vimos de cerca experimentamos la sensación de estar frente a frente a un caballero sin tacha, y al idealista extrañamente combinados. A nadie que le buscó negó su

apoyo ya que él supo como ninguno el dolor de los males ajenos.

Comprensión que hace a las almas generosas.

Al lamentar la irreparable pérdida del verdadero ciudadano hagámosle en nuestros corazones un altar donde viva su recuerdo que será para nosotros el ejemplo de una vida que simbolizaba el bien. Lloramos al amigo que al alejarse ha dejado el vacío que suelen dejar los grandes hombres que como Roberto Jiménez son los hijos de la Patria.
R. S. H.

El laborista Santiago Iglesias casi perece en un incendio

Ciudad de México.— Informan de Progreso, que el vapor de guerra «Monterrey», prendió fuego poniendo en inminente peligro de perecer setenta pasajeros que conducía hacia Veracruz. Todos fueron trasladados

sin ninguna novedad al vapor «Mérida». Entre los viajeros se encontraba el Secretario General para la lengua española, de la Federación Americana del Trabajo, Santiago Iglesias, quien se dirigía a Ciudad de Méjico.

SUSCRIBASE A «LA PRENSA»

Maravilla Futbolística

SI USTED es un entusiasta y ferviente admirador del futbol mundial no debe regatear su adhesión al máximo homenaje que se tributa al más popular de los deportes, adquiriendo el

LIBRO DE ORO DEL FUTBOL

un tomo lujosamente empastado con 672 páginas y más de MIL ILUSTRACIONES.

Pida informes a Ricardo Falcó sobre precio y condiciones de pago.

TEATRO AMERICA

Principiando el domingo 30 de setiembre en la tanda de las 7 se repartirán tarjetas para señoras y señoritas, válidas para entradas a

LUNETAS O BUTACAS

en las funciones ordinarias de las 7 durante la semana.

Discos Nuevos COLUMBIA

IRIS Fox-Trot

— y —

OH-COSTA RICA

FOX-TROT

ACABAN DE LLEGAR DONDE

VARGAS y Cía

AVENIDA CENTRAL.—75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO AMÉRICA

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

1º.—Marcha de la Coronación, Tschai-kowsky.

2º.—Leyenda Moscovita, Lecail.

3º.—Canto de Apoteosis, Charpentier.

4º.—Capricho sobre tema de un alemán, Okka, y Bekker.—Transcripción humorística de una canción popular alemana.—No. 1, Tema. No. 2, J. S. Bach. No. 3, Haydn. No. 4, Mozart. No. 5, Strauss. No. 6, G. Verdi. No. 7, Gounod. No. 8, Wagner. No. 9, Mendelssohn. No. 10, Schuman. No. 11, Brahms. No. 12, Meyerbeer. No. 13, Suppé.

Al publicar esta pieza, los autores se esforzaron en demostrar sea por el ritmo, el espíritu o la orquestación, como según ellos ciertos autores hubieran, el caso dado, tratado esta canción alemana que nos da el tema.

5º.—El último día del terror. Drama sinfónico. Litoff.

Miércoles, 26 de setiembre de 1928

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD

fabrica la panadería LA JOSEFINA de don ALBERTO ODIO

junto a la fábrica de café molido «El Gallito»

Harina de la mejor: Higiene

Buen trato a los clientes